
ESTUDIO BÍBLICO: PREPARÁNDONOS PARA UN NUEVO COMIENZO I PARTE: ¿POR 
QUÉ ESTAMOS COMO ESTAMOS? 

TEXTO: LAMENTACIONES 3:22-23 Por la misericordia de Jehová no hemos sido 
consumidos, porque nunca decayeron sus misericordias. 23 Nuevas son cada 
mañana; grande es tu fidelidad.

Estamos a punto de comenzar un nuevo año y es muy importante prepararnos para tener 
un nuevo comienzo en nuestra vida, dejando atrás los errores cometidos,  y confiando en la 
misericordia de nuestro Dios, la cual siempre está disponible para cada uno de nosotros. 

Es por eso que este día vamos a comenzar una nueva serie de estudios bíblicos enfocados 
en prepararnos para un nuevo comienzo en nuestra vida.

En los textos que hemos leído para comenzar nos muestran que a pesar del juicio y la 
dificultad, la misericordia de Jehová no se ha agotado, y cada día trae una nueva 
oportunidad de experimentar su gracia y fidelidad.

Jeremías reconocía que, aunque el pueblo merecía el juicio por su pecado, Dios no los 
había abandonado. Este mensaje es un testimonio de que aun en las circunstancias más 
difíciles de nuestra vida, la fidelidad de Dios es constante, y su misericordia nos debe llenar 
de esperanza para un nuevo comienzo.

Es por eso que por medio de su palabra hoy vamos a responder una pregunta muy 
importante para prepararnos para un nuevo comienzo : ¿POR QUÉ ESTAMOS COMO 
ESTAMOS? (GÉNESIS 3:8-13) Y oyeron la voz de Jehová Dios que se paseaba en el 
huerto, al aire del día; y el hombre y su mujer se escondieron de la presencia de 
Jehová Dios entre los árboles del huerto. 9 Mas Jehová Dios llamó al hombre, y le 
dijo: ¿Dónde estás tú? 10 Y él respondió: Oí tu voz en el huerto, y tuve miedo, porque 
estaba desnudo; y me escondí. 11 Y Dios le dijo: ¿Quién te enseñó que estabas 
desnudo? ¿Has comido del árbol del que yo te mandé no comieses? 12 Y el hombre 
respondió: La mujer que me diste por compañera me dio del árbol, y yo comí. 13 
Entonces Jehová Dios dijo a la mujer: ¿Qué es lo que has hecho? Y dijo la mujer: La 
serpiente me engañó, y comí.

Para poder aprovechar la misericordia de Dios en este nuevo año es necesario reconocer 
los errores que hemos cometido, las malas decisiones que hemos tomado, para que las 
nuevas oportunidades   del Señor sean una realidad en nuestra vida. 

I) ESTAMOS COMO ESTAMOS POR NO ESTAR DONDE TENÍAMOS ESTAR (VS 9) Mas 
Jehová Dios llamó al hombre, y le dijo: ¿Dónde estás tú?.

Tenemos que reconocer que este año nuestra familia nos ha necesitado y muchos de 
nosotros estamos escondidos para no enfrentar nuestra realidad y nuestra responsabilidad.

No estábamos donde teníamos que estar para ejercer nuestra responsabilidad de esposo, y 
padre, o de esposa y madre, y muchos de los problemas que nuestra familia está 
enfrentando es porque no estábamos para ellos. 



Veamos la realidad de muchas familias: (Cantares 1:6)  No reparéis en que soy morena, 
Porque el sol me miró. Los hijos de mi madre se airaron contra mí; Me pusieron a 
guardar las viñas; Y mi viña, que era mía, no guardé.

EN QUÉ COSAS NOS HEMOS ESCONDIDO ESTE AÑO PARA NO CUMPLIR 
NUESTRAS RESPONSABILIDADES CON NUESTRA FAMILIA.

a) Nos hemos escondido en el trabajo (Eclesiastés 4:6) Más vale un puño lleno con 
descanso, que ambos puños llenos con trabajo y aflicción de espíritu. El trabajo no es 
una vía de escape para nuestras responsabilidades de padres o esposos, es un canal de 
bendición.

b) Nos hemos escondido en el mal carácter (Eclesiastés 7:9) No te apresures en tu 
espíritu a enojarte; porque el enojo reposa en el seno de los necios. Lastimosamente 
muchos de nosotros solo con enojarnos queremos resolver nuestros problemas, pero es 
imposible. 

c) Nos hemos escondido en una falsa espiritualidad (Josué 1:9) Mira que te mando 
que te esfuerces y seas valiente; no temas ni desmayes, porque Jehová tu Dios 
estará contigo en dondequiera que vayas. Muchas personas usan la fe como una excusa 
para no hacer nada, 

II) ESTAMOS COMO ESTAMOS POR LA INFLUENCIA DE OTROS EN NUESTRA VIDA  
(GÉNESIS 3:11) Y Dios le dijo: ¿Quién te enseñó que estabas desnudo? ¿Has comido 
del árbol del que yo te mandé no comieses?.

Esa pregunta nos habla de la influencia externa que estamos permitiendo que afecte la paz 
de nuestra vida y de nuestro hogar.

Tenemos que reconocer cuáles personas tienen acceso para influenciar nuestras 
decisiones, cuáles  personas tienen acceso a nuestro corazón para influenciarnos.

¿Qué persona te presiona a hacer cosas que tu no quieres hacer?

¿Quién es esa persona que te asesora para conquistar a una mujer que no es tu esposa? 

¿Quién es esa persona que te hace tener pensamientos impuros con alguien que no es tu 
cónyuge?

¿Quién es esa persona que te está desviando tu corazón lejos de Dios? Esa persona que te 
dice que ya no te congregues

En este nuevo inicio tenemos que comprender que si queremos que nos vaya bien es 
necesario que nos apartemos de los consejos de los malos, y que reflexionemos sobre las 
personas a las cuales consideramos “amigos” pero su amistad es dañina para nuestra vida 
y para nuestra familia (Salmo 1:1-3) Bienaventurado el varón que no anduvo en consejo 
de malos, Ni estuvo en camino de pecadores, Ni en silla de escarnecedores se ha 
sentado;



III) ESTAMOS COMO ESTAMOS POR HACER LO QUE DIOS NOS DIJO QUE NO 
HICIÉRAMOS (GÉNESIS 3:11B) Y Dios le dijo: ¿Quién te enseñó que estabas 
desnudo? ¿HAS COMIDO DEL ÁRBOL DEL QUE YO TE MANDÉ NO COMIESES?.

Esta pregunta de Dios nos habla de nuestra responsabilidad de nuestros actos y decisiones 
para con Dios.

Podemos darnos cuenta de la importancia de obedecer a Dios y las consecuencias que trae 
no obedecerle cuando nos damos cuenta que por la desobediencia de de Adan y Eva 
TODA LA HUMANIDAD FUE AFECTADA (Romanos 5:19) Porque así como por la 
desobediencia de un hombre los muchos fueron constituidos pecadores, así también 
por la obediencia de uno, los muchos serán constituidos justos.

Es decir que muchos cristianos estamos mal por haber sido DESOBEDIENTES A LA 
VOLUNTAD DE DIOS. pues la voluntad de Dios no es solamente para conocerla sino para 
obedecerla, de nada sirve orar por conocer la voluntad de Dios si no vamos a obedecerla 
(Santiago 1:22) Pero sed hacedores de la palabra, y no tan solamente oidores, 
engañándoos a vosotros mismos.

¿QUÉ NECESITAMOS HACER PARA PODER CORREGIR LO QUE NOS TIENE COMO 
ESTAMOS Y TENER UN NUEVO COMIENZO? 

2 Crónicas 7:14 si se humillare mi pueblo, sobre el cual mi nombre es invocado, y oraren, y 
buscaren mi rostro, y se convirtieren de sus malos caminos; entonces yo oiré desde los 
cielos, y perdonaré sus pecados, y sanaré su tierra.

Hechos 3:19 Así que, arrepentíos y convertíos, para que sean borrados vuestros pecados; 
para que vengan de la presencia del Señor tiempos de refrigerio,


